
9成中西區議員反對英皇減班

許俊炎：助了解學校管治運作 80人報名距實際需求少近半

開班培訓兼職校董
中華基教會迎校本例 香港文匯報訊　(記者　黃德正) 首屆新中學文

憑試將於明年舉行。香港考試及評核局在今日起
至1月9日(星期五至周日)，假香港中央圖書館地
下4號展覽廳，首次舉辦為期3日的「香港考評展
新頁」資訊日。香港考試及評核局透過展覽和專
題講座，向公眾介紹文憑試，以及考評局服務範
疇和公開試制度發展。

本月8及9日共5場
今、明兩日的展覽會，先讓高中學生及教育工

作者入場參觀，1月9日才會開放予公眾人士。而
1月8日和9日會同時舉辦專題講座，介紹各項考
試服務。周六的講座會分別講解「校本評核」、
簡介「文憑試」和「文憑的認可情況」。而1月9
日的講座則分別簡介「國際及專業考試」和「文
憑試」，有興趣人士可以登入：
www.hkeaa.edu.hk/tc/events登記留座和了解講座

詳情。如對資訊日有任何查詢，亦可致電3628-
8804或電郵至info@hkeaa.edu.hk。

考評局講座 簡介文憑試

香港文匯報訊（記者

黃德正）今年適逢「辛亥
革命」百周年，香港教育
專業人員協會會長馮偉華
指，該會將於農曆新年後
籌辦展覽會，紀念這項舉
足輕重的歷史事件。他透
露，教協日前決定，為創
會會長司徒華設立教育基
金，以獎勵貧苦學生和疼愛學生的老師，並將於
3月開始籌劃，料於暑假前後成立。

擬發薪資助教師參與會務
馮偉華考慮到現時教師工作量大，較難抽身投

入教協理事工作，該會或考慮實施「脫產制」，
希望可讓部分教師辭職，或保留半職教席，以便
調撥更多時間參與會務。教協會發放全職或半職
的薪金資助。

香港文匯報訊　靈糧堂劉梅軒中學早前在區內
舉行「愛樂飄飄在大埔」音樂會，長者與中小學
生攜手演出，透過音樂及舞蹈匯演，展現、宣揚
關愛及跨代共融文化，為區內居民增添溫暖的節
日氣氛。活動吸引千多名區內人士駐足欣賞，場
面熱鬧。

獲大埔區議會撥款資助
是次活動由劉梅軒中學主辦，救世軍港澳軍區

大埔長者綜合服務中心合辦，並獲大埔區議會多
元化社區活動撥款資助。大會特別邀得大埔鄉事
委員會主席文春輝，大埔區議會議員黃碧嬌、陳
笑權、李國英、余智榮、林泉，大埔、北區助理
福利專員胡美卿等擔任剪綵嘉賓，為一連串精彩
表演揭開序幕。音樂會當日，由區內長者、劉梅
軒中學學生等青少年組成的合唱團，獻唱多首耳
熟能詳的聖誕歌，配合手鐘隊及管弦樂團的演
奏，把優美的樂聲傳遍會場。而該校舞蹈隊員隨
節奏舞動，在場過千名觀眾被她們的熱情和活

力感染，氣氛非常熱鬧。

劉梅軒中學 舞樂饕街坊

香港文匯報訊 (記者

馮淑環) 香港積極推動

校本管理。根據《2004年教育（修訂）條例》

(俗稱校本條例)，辦學團體須於今年7月前，呈

交章程草稿。而天主教教區卻正就校本條例提

上訴，使情形仍存變數。不過，中華基督教會

香港區會學務總監許俊炎接受香港文匯報訪問

時表示，辦學團體已落實為全體40多所屬校成

立法團校董會，期望下學年能順利完成有關工

作。而針對現時不少「兼職校董」並不了解學

校管治運作的問題，許俊炎表示，正計劃開設

「校董培訓班」，目前至少有80人報名，但距離

明年實際人員需求尚欠近5成。
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香港文匯報訊 (記者　周婷) 農曆新年
將至，各大商業品牌正苦思如何促銷貨
品，並抓緊消費者心理，進攻新一季市
場。城市大學市場營銷學系於去年中
起，與9間超級市場、家品、商場管理等
不同性質的企業合作，舉辦「傑出學生
市場顧問」比賽，為學生提供營銷實戰
經驗。學系昨日聯同9大企業舉行「傑出
學生市場顧問獎頒獎典禮」，頒發獎項予
表現卓越的團隊。

逾百生為9企業定市務策略
城大市場營銷學系逾百名3年級學生，

分成19隊「人馬」，擔任9大企業的「品
牌魔術師」，透過進行市場調查、分析，

為企業制定新綜合市務策略。比賽完成
後，各大企業再從中評選10隊表現優異
的報告(包括9隊冠軍及1隊亞軍隊伍)，並
於典禮上獲頒發「傑出學生市場顧問獎」
予優秀團隊。

得獎者：加深對超市行業了解
其中，為牛奶有限公司──惠康超級市

場進行市場研究及報告而勝出的學生小
組，以產品、購物環境及客戶服務3者為
切入點，想出多項策略，希望加長消費者
逗留在超市的時間，以增加他們的消費。
得獎隊員之一成 文直言：「比賽加強了
我的邏輯思維，以及對超市行業加深了
解。我也學習到怎樣針對不同年齡層的消

費者心理，推出新的營運模式。」

對畢業後「搵工」有優勢
另一位獲獎學生吳秀芳表示，在比賽過

程中，學習到商務訪問的技巧，相信對畢

業後「搵工」可帶來一定優勢。是次比
賽，要求學生為企業制定新產品市場銷售
戰略、客戶銷售和市場推廣策略。有公司
代表稱，會考慮把同學的建議融合於未來
的實際市務計劃中。

香港文匯報訊 (記者　周婷) 香港理
工大學上月中，與美國德克薩斯大學聯
合主辦跨學科國際論壇，以「學界如何
從全球危機中學習？模型、方法、轉
移」作為論壇主題。多名來自內地、美
國、韓國、澳洲、法國等地專家學者均
有出席，發表演說及主持討論。理大副
校長(學術發展)阮偉華於論壇開幕典禮
上致辭時表示，全球經濟危機啟發了大
學重新評估研究、教育方針。他認為，
如要找出正確的教研方向，學界應積極

了解各方看法及期望。
論壇在理大校園舉行，包括一個圓桌

會議與15個分組環節。圓桌會議的主要
論題是環球危機對教學與培訓的啟示。
至於分組環節的主題，則涵蓋計量財務
學、行為財務學、企業管治、風險管
理、保險等，邀請與會者各抒己見。與
會學者也談及，環球危機突顯商業世界
需要尊重科學的重點。他們認為，工商
業、特別是領導及管理層，應該重視科
學分析及研究成果。

城大比賽助學生實戰營銷

■劉梅軒中學早前舉行「愛樂飄飄在大埔」音
樂會，為區內居民增添溫暖的節日氣氛。

學校提供圖片

香港文匯報訊 (記者　周婷) 中
學自行收生階段現正展開。位於
北區的香港道教聯合會鄧顯紀念
中學，近日舉行兩場家長簡介
會，吸引逾千家長及學生參加，
以了解教學方針等資料。

該校校長劉志遠於簡介會上，介紹該校辦學理
念和特色，並接受家長提問。其後，副校長梁潔
貞、主任梁偉強則向家長介紹學校課程編排、教
學特色、課外活動等。
校方安排兩位初中生分享升上中學後的生活點

滴。兩位同學坦言，當年以鄧顯中學為首選志
願，雖然成功入讀心儀中學，但也曾經擔心追不
上進度。不過，學校為他們籌備不少升中銜接課
程，讓他們可以盡快適應新課程及學習環境。

鄧顯紀念中學
辦家長簡介會

■香港道教聯合會鄧顯紀念中學舉行家長簡介
會。 鄧顯紀念中學提供圖片
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■理工大學上月
中與德克薩斯大
學合辦跨學科國
際論壇，吸引來
自內地、美國、
韓國、澳洲、法
國等地專家學者
參加。

理大提供圖片

校園放大鏡

辛亥百年 教協新年辦展覽

根據法例，全港津校辦學團體須於今年7月前，為學
校呈交成立法團校董會章程草稿。校董會成員須包

括辦學團體、校長、獨立人士、教員、家長及校友等代
表，增加學校行政透明度。

22校已設法團校董會
據教育局法團校董會登記冊資料，現時全港中小學已成

立458個法團校董會，但有約半數津校未完成相關規定。
許俊炎表示，現時中華基督教會香港區會有22所中小學

已成立法團校董會。他指，按照現行法例規定，辦學團
體已決定為餘下18所中學及6所小學，於7月前呈交法團校
董會章程草稿，預計需合共增加150名校董。
許俊炎稱，辦學團體未來需要面對招募大量校董的挑

戰。他解釋，雖然現時法例容許每人可同時兼任5所學校

校董，但實際上，每位校董最多只能負責1至2所學校。

校董有正職工作量大
許俊炎說：「校董本身可能是醫生、律師等專業人士，

或已退休的教育界人士。他們基於時間及健康理由，大多
只屬兼任。加上校董不只是參與會議，也要協助審核標
書、參與學校活動慶典等，兼任1至2所學校已是很大工作
量。」
為了協助「兼職校董」熟悉學校行政管理的工作，許俊

炎表示，辦學團體正籌備為期8堂的「校董培訓班」，向準
校董解釋辦學團體理念、校董角色及守則、了解學校財務

及資源管理等。他說：「校董本身可能並非教育界人士，
但經培訓後，至少了解學校人事管理、教學效能、何謂自
評外評等基本概念。至今已至少有80人報名。」

修改章程免損學校管治
對於有辦學團體擔心，成立法團校董會後，會影響其在

校內推行辦學理念。許俊炎坦言，該會過往也曾憂慮，校
長聘任、集體招標事宜等決策會受影響，「但發現在不牴
觸法例下，我們仍可修改法團校董會章程。參考過往經
驗，辦學團體校監及校董在管治上並無出現問題，故會按
原訂時間表，逐步為屬下學校設立法團校董會。」

香港文匯報訊 (記者 歐陽子瑩、馮淑環) 教育局大力呼
籲中學參與「5減1」計劃，但其屬下官校英皇書院減班事
宜，卻惹來不少反對聲音。該校所處中西區，區議會昨
就事件激烈討論。近9成區議員批評，教育局強制官校減
班，沒有考慮區內獨特情況。出席會議的教育局副秘書
長葉曾翠卿強調，減班是自願措施，且屬過渡期性質；
待未來人口回升，會優先容許參與減班的學校回復原來
班級數目。

鍾蔭祥指減班無礙入讀機會
英皇書院學校管員會，近月就是否減班，曾進行多次

討論，但始終未達共識；昨日「戰線」更延至區議會。
十多名出席會議的區議員都反對該校減班。議員指，該
區傳統官津名校甚少，教育局不應強制屬下官校減班；
更有議員在會上高舉「孫縮班，不可取」的紙牌。不
過，區議員鍾蔭祥則支持該校減班。鍾蔭祥認為，區內
適齡人口下降，即使減班，也不會影響學生入讀機會，
而不同類型的學校也有生存價值。

教局：人口回升後優先加班
葉曾翠卿在會上回應指，人口下降問題需要各持分者

共同承擔，減班只是應付人口下降的暫時措施。葉曾翠

卿承諾，日後人口回升時，會優先容許參與減班的學校
「加班」。葉太又稱，英皇書院雖為區內唯一官校，但其實
中西區交通、派位限制都不大，港島區內尚有41所官津中
學可供選擇。

家長稱學生受影響最大
有在場家長直言，在減班議題中，學生才是受影響最

大的一群。當局的「自願」減班計劃，更應讓家長有參
與、表態，甚至部分決策權利。英皇書院同學會委員則
表示，直至2月底報名截止日期前，校方暫不會對是否會
參與縮班計劃表態。

■馮偉華指教協決定
為司徒華設立教育基
金。 香港文匯報

記者黃德正 攝

■城大舉行傑出學生市場顧問比賽，
參加企業代表向得獎學生頒發獎盃。

學生姓名：歐陽珍妮

課程名稱：香港知專設計學院（HKDI）

攝影學高級文憑學生

作品主題：隔膜

內容：

作品攝於廟街。攝影師行經廟街算命攤
檔，看到老人家與年輕人相互對坐的有趣
景象，隨意拍下這張照片。照片構圖突

出，老人坐在一邊，年輕人則坐在另一
邊，背景的牆身亦不同。攝影師希望表達
兩代的隔膜：年輕人拒絕認識及了解上一
代；而老年人亦對年輕人感到異常陌生，
兩代無法溝通。攝影師利用簡單直接的拍
攝手法，以率真的態度表達感受，再以後
期黑白調色效果，營造冷漠的感覺及氣
氛。

隔膜

理大國際論壇探教研方向

■許俊炎表示，按照法例規定，辦學團體已決定為屬下18
所中學及6所小學於今年7月前呈交法團校董會章程草稿。

香港文匯報記者馮淑環 攝

■為了協助「兼職校董」熟悉學校
行政管理的工作，中華基督教會會
向準校董提供培訓課程，以了解學
校財務及資源管理。

香港文匯報記者馮淑環 攝

辦學團體訪問


